



**Nombre del alumno : Peña Xochitiotzi
Alex**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: Ensayo 1ra
unidad.**

Materia: Antropología Médica II

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Ensayo

En esta unidad que se enfoca en el tema de la antropología como primer análisis visto tenemos a la historia de la antropología, como se menciona en el artículo, en la antigüedad se relacionaba a las deidades con algún síntoma como lo es a la deidad del agua Tláloc y la ascitis que es una enfermedad que se caracteriza por retención de líquidos en el organismo, mencionando algunos tenemos a diferentes elementos: tierra, agua, fuego y viento los cuales también relacionan con las enfermedades, mencionando un ejemplo el viento lo relacionaban a una enfermedad gripal con obvia referencia a las vías respiratorias, esta lectura busca una finalidad de entender las enfermedades y a los pacientes siendo parte fundamental de la historia de la antropología, ahora viendo el nacimiento de la antropología, hubieron muchos fundadores de la antropología médica como Eduardo Taylor, Fernando Boas, pero principalmente debemos de hablar de Manuel Gamio el padre de la antropología moderna con un enfoque médico en su país, o sea México, en el mundo la antropología existe desde hace mucho tiempo, desde la antigüedad griega y romana en el oscuro y largo medioevo, hombres serios y graves por su saber y brillante imaginación muestran curiosidad por sus usos y costumbres de pueblos diferentes al suyo, en México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva, en la concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica, para la medicina precolombina esta fue su primera característica, las enfermedades provenían de las divinidades que podían dañar o poseer de manera hipotética ya que desde tiempos remotos siempre se le busca un significado a todo lo que se ve, una concepción igual de importante es la concepción geocéntrica, que el universo giraba alrededor del planeta siendo este el centro del universo, aparte de eso, existían dioses nahuas protectores cuya misión era mantener la vida humana sobre la tierra, como vemos hasta el momento la antropología hace un énfasis importante en la cultura y sus raíces ya que como logramos ver en algunas lecturas más de la unidad varios autores aluden a promover la educación de la antropología en la carrera de medicina ya que esta ayuda en la formación del médico para entender diversas situaciones culturales como las que se ven junto con estos temas, reiterando su contenido, Laín menciona lo siguiente “las enfermedades no pasaron de ser nombres de síntomas o de causas fortuitas o coincidentes”, los conquistadores españoles tuvieron mucha dificultad para evangelizar a los naturales y por ello se llegó a la conclusión de una “religión indígena cristianizada”, la magia se refiere al sistema de creencias y prácticas rituales que actúan a distancia y que influyen sobre los fenómenos naturales, hechicería y

brujería son poderes para “dañar” o hacer el mal a otras personas, ahora nos enfocaremos en la importancia de la antropología en la carrera de medicina, como habíamos mencionado, esto es importante ya que ayuda a entender las diversas situaciones culturales, a demás de eso este profesional de la salud debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural junto con la aplicación del método clinicoepidemilógico, a demás en la formación del estudiante de medicina se enfoca como un campo científica capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a una dimensión cultural procesional de un médico, dejando de manera clara que la antropología adquiere una marcada significación en la formación académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen la dimensión cultural-profesional de un medico, con lo ya dicho seguimos reiterando las razones por las que el profesional de la salud debe de llevar la materia de antropología.

Para dejar en claro algunos puntos mas como promoción y prevención de salud, la promoción se representa por las acciones para transformar positivamente los etilos de vida, conocimientos costumbres higienicosanitarias de los individuos las familias y comunidades, la prevención se refiere a las acciones especificas que se realizan para evitar la aparición de alteraciones den la salud o complicaciones de estas alteraciones pudiéndose ser efectuada tanto en el paciente sano como en el enfermo, en riesgo o discapacitado, añadiendo a la prevención, esta lleva cuatro niveles que son primordial, primario, secundario, terciario, el primordial tiene como objetivo de evitar el surgimiento y la consolidación de patrones de vida social, la primaria se basa en limitar o evitar la aparición de la enfermedad mediante el control de los factores causales o de riesgo.

La lectura menciona de manera cara que para lograr estos propósitos de prevención y promoción es indispensable la apropiación integrada de novedosos contenidos y métodos que dinamicen los modos de actuación medica en correspondencia con las dificultades docentes, a partir de los problemas de salud a los cuales deben de darles solución en el contexto formativo.

Para hacer una finalización, la culturantropobiomedica se define como la que se expresa a través del aprendizaje de los contenidos formativos acerca de hombre con una visión holística y dialéctica en un periodo determinado.

Bibliografía

Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L.
(s/f). *Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica*. Org.pe. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021–7030. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

(S/f). Medigraphic.com. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>